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衆議院国家安全保障に関する特別委員会ニュース 

平成 25.10.31 第 185 回国会第４号 

 

10 月 31 日（木）、第４回の委員会が開かれました。 

 

１ 安全保障会議設置法等の一部を改正する法律案（第 183 回国会、内閣提出第 75号） 

 ・参考人から意見を聴取し、質疑を行いました。 

（参考人）立命館大学客員教授       宮 家 邦 彦君 

     ＮＰＯ国際地政学研究所理事長  栁 澤 協 二君 

     双日総合研究所上席客員研究員  永 岩 俊 道君 

     慶應義塾大学法学部教授     細 谷 雄 一君 

 

（質疑者及び主な質疑内容） 

左 藤   章君（自民） 

・米国の国家安全保障会議の人員が 200人程度であるのに

対し、日本の国家安全保障局が 60人程度と少ないが、こ

の点に関し、宮家参考人及び栁沢参考人に伺いたい。 

・危機対応においては迅速な判断が求められるが、国家安

全保障局は、どのような方向性で運営が求められるか永

岩参考人に伺いたい。 

・日本と同様に議院内閣制を採用する英国における情報収

集、政策決定はどのようになされているか細谷参考人に

伺いたい。 

 

大 島   敦君（民主） 

・政治家の外交・安全保障に関する識見を高めることで、

現行の安全保障会議においても、有事の際の対応は可能

との考えに対し栁澤参考人に伺いたい。 

・国家安全保障会議の各大臣会合は法制化せず、その時々

の内閣に応じて自由に枠組が変えられる仕組みが良いと

考えるが、宮家参考人及び栁澤参考人のご意見を伺いた

い。 

 

山 田   宏君（維新） 

・国家安全保障局は最悪の事態を想定することを基本とす

べきであるが、栁澤参考人の考えを伺いたい。 

・国家安全保障局の人員は、各省からの出向者であるべき

か又は独自に採用し養成していくべきか、宮家参考人の

考えを伺いたい。 

・国籍不明の無人機が我が国の領空を侵犯した場合、どの

ように対応すべきか、永岩参考人に伺いたい。 

 

上 田   勇君（公明） 

・国家安全保障局長には、どのような人材が適切であると

考えるか、宮家参考人及び細谷参考人に伺いたい。 

・国家安全保障会議は、各省へ資料・情報提供等を要求す

ることができる旨の規定が本法律案に明記されているが、

提供を義務化することについて、宮家参考員、永岩参考

人及び細谷参考人に伺いたい。 

 

山 内 康 一君（みんな） 

・国家安全保障局長及び国家安全保障担当内閣総理大臣補

佐官は兼務させ、民間人からの登用が良いと思われるが、

宮家参考人及び細谷参考人に伺いたい。 

・国家安全保障会議の創設は省庁間の縦割行政排除が主眼

とされているのに、既にポスト争いが始まっている旨の

報道がなされており、どうすればポスト争いをやめさせ

ることができるか、宮家参考人及び栁澤参考人に伺いた

い。 

・国家安全保障局の人員 60 人中、約 20人が防衛省制服組

との報道がなされているが、どのような人員配分が望ま

しいか、細谷参考人に伺いたい。 

 

赤 嶺 政 賢君（共産） 

・日中間が膠着する中で、本年 10月、安倍内閣総理大臣が

自衛隊観閲式において、「力による現状変更は許さないと

の我が国の確固たる国家意思を示す」等強いメッセージ

を発したことが効果的なものなのか、宮家参考人に伺い

たい。 

・本年２月の日米首脳会談において、安倍内閣総理大臣は

国家安全保障会議の創設が日米同盟の強化につながる旨

の発言を行ったことに関する米側政府の反応について、

栁澤参考人に伺いたい。 

 



本ニュースは、速報性を重視した概要版として事務局において作成しているものです。 

詳細な内容については会議録を御参照ください。 
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玉 城 デニー君（生活） 

・東アジアでの情勢を踏まえ、不測の事態に備えるため、

国家安全保障会議はどうあるべきか、宮家参考人に伺い

たい。 

・情報分析に関しその重要性を実感した経験について、永

岩参考人に伺いたい。 

・国家安全保障会議の設置の取組は日本の抑止力に対して

どのような効果があるか、栁澤参考人に伺いたい。 


